

# La Confe

Septiembre 2023



## Sin presupuesto, hay paro

Se reinicia diálogo de mesa de Carrera Funcionaria

CONFEDEPUS participó en masiva jornada de movilización nacional convocada por No+AFP

## Editorial

## En la Salud Pública no sobra personal



**S**e va septiembre y, con ello, quedan las reflexiones acerca de todo lo que significa y representa este mes para nuestro país, en el que comienza la primavera y con ello también vuelven a florecer temas y negacionismos

que durante 50 años han sembrado odiosidades y divisiones, impidiéndonos avanzar como país hacia una sociedad con verdad, justicia y recuperación de derechos sociales y humanos fundamentales, arrebatados de manera violenta por la dictadura. Cinco décadas durante las cuales el modelo neoliberal, impuesto mediante el golpe de estado, no sólo sigue vigente, sino que se ha profundizado y que dentro del actual proceso constituyente amenaza con afianzarse aún más, en desmedro de derechos sociales como la Salud.

De cara al último trimestre del año, el escenario aparece complejo para las demandas de nuestro gremio, tanto en lo que tiene que ver con la posibilidad de poder tener una salud como derecho humano fundamental consagrado en una nueva Constitución, garantizado por un estado social y democrático de derechos, como también con el fortalecimiento de la red asistencial a partir del cuidado de su equipo de trabajo, tanto en condiciones laborales como dotación, que permitan entregar una atención de calidad al 80 % de la población que se atiende en el sistema público. Dificulta-

des que, al mismo tiempo, representan desafíos que exigen fortalecer nuestras luchas, articulándonos con distintos actores sociales y sindicales para seguir con más fuerza.

Los 6.300 trabajadores y trabajadoras honorarios desvinculados del sistema lo debilitarán aún más, lo cual es inaceptable. Por ello, como CONFEDEPRUS convocamos a paro nacional para los días lunes 2 y martes 3 de octubre, exigiendo el cumplimiento de los compromisos del gobierno sobre el fortalecimiento real de la Salud Pública.

## Con llamado a paro finalizó Quinta Asamblea Nacional Extraordinaria de CONFEDEPRUS

**E**l pasado 5 de septiembre, CONFEDEPRUS realizó su quinta Asamblea Nacional Extraordinaria, espacio de encuentro y debate en el que se abordó la priorización de nuestra plataforma reivindicativa dentro del actual contexto político sindical y la viabilidad de estas materias en dicho escenario.

La actividad, que comenzó con la lectura del Manifiesto de nuestro gremio ante la conmemoración de los 50 años del golpe de estado y un emotivo homenaje a las víctimas de la dictadura cívico militar, incluyó también una manifestación en la Dipres, en apoyo a los trabajadores y las trabajadoras a honorarios que serán desvin-

culados

En esta misma línea, la asamblea votó llamar a paro los días 12 y 13 de septiembre, debido a la afectación de trabajadores, trabajadoras y pacientes y ante las nulas respuestas en materias reivindicativas. “No podemos seguir esperando, los compañeros y compañeras que se están desvinculando pusieron

su Salud y su vida para salvar a la población en pandemia. Hay que mantener la lucha, estaremos pendientes para que se agregue en el presupuesto 2024 la totalidad de los recursos para que el 100 % del personal a honorarios se mantenga en sus puestos de trabajo”, señaló nuestra presidenta, Margarita Araya.

## Se reinicia el diálogo de la mesa de Carrera Funcionaria



**E**l 24 de agosto diversos gremios de la Salud, entre ellos CONFEDEPRUS, se reunieron con Digidep y RRLL para retomar la mesa de carrera funcionaria. El equipo presentó el estado del arte de la situación de las distintas plantas de los funcionarios de salud señalando el retraso que existe con los ascensos en los estamentos auxiliares, administrativos y técnicos, además se señaló que solo un servicio de salud no termina la ley 21106 por el traspaso del hospital Padre Hurtado a la red. Sobre los concursos de

promoción de la planta profesional, señalaron que 3 servicios se encuentran realizando su primer proceso y que todo el resto ya realizó el primer proceso y algunos ya comenzaron el segundo proceso de promoción. Por último, informaron que 5 servicios de salud se encuentran realizando concursos de ingreso a la planta.

“Como gremio señalamos que era urgente acelerar los procesos pendientes de los otros estamentos, pero venimos a esta mesa de carrera funcional a exponer propuestas y a negociar con la

autoridad. Necesitamos certezas de qué implica lo que exponen sobre procesos de corto y mediano plazo, cuáles son los tiempos definidos para ellos y a qué procesos se refieren. Los profesionales fuimos discriminados en la negociación anterior y hoy la realidad es que sólo un 25% de profesionales se encuentra en la titularidad y por lo tanto sólo ese mínimo porcentaje cuenta con acceso a una carrera funcional, qué además, tiene un diseño que no permite justamente una carrera funcional, donde encontramos que el 70% de los

profesionales se encuentra en los grados más bajos del 12 al 16 y donde sólo un 1,3% se encuentra en el grado tope. Los gremios presentes señalamos la urgencia de que las reuniones tengan una periodicidad mayor a una vez al mes”, señaló en la ocasión la presidenta de nuestro gremio, Margarita Paz Araya Flores.

## CONFEDEPRUS participó en masiva jornada de movilización nacional convocada por No+AFP

**E**l pasado domingo 23 de julio, y pese al frío y la lluvia en algunas regiones, cientos de miles de personas a lo largo del territorio nacional se manifestaron marchando en las calles del país por el fin de las AFP, actividad convocada por la Coordinadora No+AFP junto a diversas organizaciones para demandar pensiones dignas y un verdadero sistema de seguridad social para Chile. La actividad tuvo entre sus peticiones una PGU de \$250 mil universal,

además de la posibilidad que todos aquellos trabajadores y trabajadoras que al momento de pensionarse no puedan autofinanciar una pensión igual al ingreso mínimo, tengan la opción de retirar todo el ahorro previsional. Pensiones que en un alto porcentaje están por debajo del ingreso mínimo y no alcanzan a cubrir la línea de la pobreza, siendo abiertamente discriminatorio hacia las mujeres, la mitad de las cuales solo han podido autofinanciar una pensión por debajo de los \$35 mil pesos

en los últimos 15 años, debiendo esperar hasta los 65 años para acceder al pilar solidario.

"Participamos como gremio de la Salud en la marcha central efectuada en Santiago, respondiendo a la convocatoria realizada por la Coordinadora No+AFP, para tomarnos nuevamente las calles y alzar la voz por más seguridad social, poniendo fin a las AFP que han lucrado por años con los dineros de todos y todas los chilenos y chilenas. Estuvimos en la

calle junto con dirigentes y dirigentes de Fedeprus Metropolitana y también en regiones, nuestras federaciones se desplegaron principalmente en la Quinta región, donde hubo una alta convocatoria. Recuperar la dignidad para nuestros adultos mayores al momento de jubilar es fundamental para avanzar en un mejor vivir para todos y todas", señaló Margarita Paz Araya Flores, presidenta de CONFEDEPUS.



## CONFEDEPRUS solicita mayores recursos para Salud Pública en presentación de nuevo Subsecretario de Redes Asistenciales



Durante la mañana del viernes 21 de julio nuestra presidenta, Margarita Araya, participó de la reunión de presentación del nuevo Subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, ocasión en la cual la autoridad entrante comprometió avanzar en un trabajo con parti-

cipación de los gremios de la Salud, retomando mesas de trabajo que son importantes y que obedecen al programa de gobierno, como la carrera funcionaria, reducción de jornada laboral, avanzar en las brechas de cuidados infantiles y avanzar en más recursos para la Salud Pública, de manera de ir disminuyendo los tiempos de espera y la

garantía de oportunidad de atención para la población. Por otra parte, se asumió también el compromiso de velar por las condiciones de trabajo decente e ir relevando el impacto de la pandemia en la salud mental de la población en general, particularmente de las trabajadoras y trabajadores de la Salud Pública. Por últi-

mo, se acordó una metodología de trabajo que sea periódica, cada 15 o 30 días, con los referentes de las distintas temáticas y reuniones cuatrimestrales entre el subsecretario y los gremios de la Salud Pública.

# CONFEDEPRUS expone ante Consejo Constitucional por Salud como Derecho Humano fundamental en nueva Constitución



**E**l pasado viernes 30 de junio CONFEDEPRUS, representada por su presidenta Margarita Paz Araya Flores y parte del DN, expuso en audiencia pública ante el Consejo Constitucional para referirse al anteproyecto presentado por la Comisión Experta, relevando la importancia y necesidad de consagrar la Salud como un Derecho Humano fundamental

en la Constitución.

Durante su intervención, la presidenta de nuestro gremio señaló que "como CONFEDEPRUS consideramos el Trabajo y la Salud como Derechos Humanos fundamentales para avanzar en condiciones que permitan acceder a un nivel de vida digno y adecuado, tal como está consagrado en el artículo 25 de la Declara-

ción Universal de DD.HH., donde se señala que toda persona tiene derecho a un nivel de vida adecuado que le asegure, a ella y a su familia, la Salud y el bienestar.

"La Salud, como Derecho Humano, se sustenta en determinantes sociales como el acceder a un trabajo digno, un salario justo, una vivienda, un medio ambiente saludable, el acceso a servicios básicos, pensiones

dignas, educación de calidad, etc. Cuando hablamos de garantizar el derecho humano a la Salud, debemos ampliar su concepción a esta descripción y no seguir reduciéndolo a la asistencia de enfermedad. Una garantía urgente, que debe ser un constructo amplio e integral que determine nuestra calidad de vida como derecho social", expresó Margarita Araya, presidenta de CONFEDEPRUS.

*Vamos por más!*